

LA MAYORIA DE LOS OBREROS YA SE HAN INCORPORADO A SUS PUESTOS



ESPERANZAS DE SOLUCION TOTAL DEL CONFLICTO MINERO

OVIEDO, 29.—(Pyresa).—Con el final de las sanciones impuestas por Hunosa a varios miles de sus productores, la evolución del conflicto minero que hace casi dos meses mantiene la anomalía en esta empresa, ha adquirido un tono altamente esperanzador. En el día de hoy, las ausencias han descendido de manera importante, hasta el extremo de que en el primer relevo de la jornada, trabajaron con normalidad nueve mil novecientos ochenta productores de los once mil ciento cuarenta y nueve que integran las plantillas de las explotaciones de las distintas zonas de la empresa nacional.

En las zonas de Mieres, Aller y Turón, la situación es de absoluta normalidad, ya que en la mañana de hoy se han incorporado a sus puestos los productores de los pozos «Llamas», «3 Amigos» y «Monsacro» de la zona de Mieres, que habían observado ausencias importantes en las últimas semanas. También trabajaron con normalidad, como ya se venía haciendo, en los talleres de Turón y Santa Ana.

En la zona del Nalón, se han normalizado los labores en los pozos «San Mamés», «Soton», «San Luis», «María Luisa» y «En triego», mientras que persiste la anomalía parcial en los po-

zos «Carrio», «Cerezal» y «Samuno».

Por lo que se refiere a la zona Sama-Siero, hay total normalidad en los pozos «Llascas» y «Mosquiteras». En el pozo «Fondon» faltaron 150 de 280; en «Santa Eulalia» faltaron 119 de 220, y en «Pumarabule» faltaron 240 de 426.

Por lo que se refiere a las empresas no integradas, solamente se mantiene una anomalía parcial en la empresa Solvay. Para un turno único de 313 hombres, han faltado solamente 72, lo que indica que también en esta empresa la tendencia a la normalidad es paralela a la que se observa en la empresa Hunosa.

MAÑANA SE REANUDA EL DIALOGO «VENIMOS CON BUENA VOLUNTAD» DICEN LOS CUBANOS

MADRID, 29. (Pyresa).—«Vamos a reanudar las negociaciones comerciales con España en el punto en que las dejamos. No me gusta hablar de dificultades antes de empezar a negociar. Digamos que venimos ante todo con buena voluntad», ha dicho el viceministro de Comercio Exterior cubano, don Raúl Eugenio León Torres, a su llegada en la mañana de hoy, por vía aérea, procedente de París, al aeropuerto de Madrid - Barajas.

El viceministro cubano, que presidirá la delegación comercial de su país, que va a reanudar las conversaciones comerciales interrumpidas en agosto pasado, dijo también que en las presentes conversaciones se ha-

blará además de una posible cooperación técnica y que la situación económica en Cuba en la actualidad es buena en los sectores industriales no azucareros.

El señor León Torres fue recibido en el aeropuerto de Madrid - Barajas por el subsecretario de Comercio, señor Fernández - Cuesta; director general de Relaciones Económicas Internacionales, señor Caron, y subdirector de Relaciones Económicas bilaterales, señor Robles Piquer.

DIMITIO EMILIO ROMERO

MADRID, 29. (Pyresa).—Don Emilio Romero ha presentado su dimisión como director de la Escuela Oficial de Periodismo. Las razones de esta dimisión las funda en el hecho de haber pasado las enseñanzas de periodismo a la Universidad, tarea que constituyó el objetivo principal del señor Romero durante el tiempo que estuvo al frente de la Escuela de Periodismo, y a que, una vez designado por el Gobierno el decano comisario de la nueva Facultad de Ciencias de la Información, considera que no se justifica su presencia al frente de la Escuela, cuya misión única es la de agotar los planes vigentes en el tiempo señalado por las leyes. Por las mismas razones, don Emilio Romero ha presentado, asimismo, su dimisión en la Comisión Interministerial que tuvo el encargo de ordenar el acceso de las enseñanzas de periodismo a la Universidad.

Nuevo cable telefónico submarino entre España e Italia

MADRID, 29. (Pyresa).—Hoy han comenzado en Barcelona reuniones entre representantes de la Compañía Telefónica Nacional de España y de los servicios telefónicos italianos, para la instalación de un nuevo cable telefónico submarino entre España e Italia, que sería inaugurada en 1973.

Nota del Jurado de empresa del «Madrid»

MADRID, 29. (Cifra).—Los trabajadores del diario «Madrid» han celebrado una asamblea esta mañana en la sala de máquinas del periódico para tratar con el representante de la empresa propietaria, Antonio García Trevijano, de la situación de paro en que se encuentran a raíz de la cancelación de la inscripción registral del citado rotativo.

El jurado de empresa informó a los reunidos de las gestiones realizadas siguiendo las orientaciones de la Dirección General de Prensa sobre la puesta en contacto con una posible empresa arrendataria de «Madrid», como fórmula para una inmediata reapertura del periódico. Tal fórmula habría de ser económicamente aceptada y digna y permitiría continuar la edición y asegurar la permanencia de cientos de trabajadores en sus puestos de trabajo.

El pasado sábado y con la conformidad de todos los trabajadores, el jurado de empresa confió sus intereses en la configuración de la posible empresa arrendataria al Sindicato Nacional de Prensa, el cual se ofreció a apoyar una representación amplia de los trabajadores de «Madrid», incluso a nivel de consejo de administración.

Homenaje a José Antonio

MADRID, 29. (Pyresa).—Varios millares de personas se

MONSEÑOR TARANCON: «LA ATENCION DE MUCHOS, DENTRO Y FUERA DE ESPAÑA ESTA PUESTA EN NOSOTROS»

(Palabras en la sesión plenaria de la Conferencia Episcopal)



MADRID, 29. (Pyresa).—«Al menos por lo que se lee en las revistas y periódicos, los temas sobre los que vamos a deliberar interesan extraordinariamente a la opinión pública», ha dicho el cardenal Tarancón, presidente de la Conferencia Episcopal en el acto de inauguración de la XV Sesión Plenaria.

Asisten al pleno del Episcopado, 67 bispos de los 83 convocados. Acompañan al cardenal Tarancón los cardenales de Santiago y Sevilla y el Nuncio de Su Santidad.

PROBLEMAS

«La asamblea plenaria que ahora empezamos —ha dicho el cardenal Tarancón— hace ya el número 15. En seis años que

tiene de vida la Conferencia Episcopal, es realmente un número importante. Creo que todos tenemos la impresión de que en todas las reuniones plenarias se han tratado problemas interesantes. Quizá no hemos encontrado todavía el método perfecto de trabajo; pero la verdad es que hemos trabajado mucho y hemos procurado vivir alertados sobre los problemas que en el plano universal, y particularmente en el na-

cional, se presentan actualmente a la Iglesia». «La presente es una asamblea ordinaria —ha señalado el presidente de la Conferencia—, pero yo me atrevería a decir que por los temas que por necesidad hemos de tratar, puede llamarse verdaderamente extraordinaria».

Tras dedicar un recuerdo al fallecido arzobispo de Madrid, monseñor Morcillo, y al falle-

cido obispo de Badajoz, el presidente de la Conferencia ha dado la bienvenida a los nuevos obispos de León y Zamora.

Seguidamente se ha referido a los estatutos de la Conferencia Episcopal, diciendo: «En esta asamblea hemos de aprobar, ineludiblemente, los nuevos estatutos que habrán de servir de base para los reglamentos e incluso encontrar el método de trabajo. A nadie se le oculta, y el callar podría parecer falta de sinceridad, que hay algunos «detalles» en los que se fija principalmente la atención de muchos: el modo de incorporación a la conferencia de los obispos dimisionarios, a los plenos de los obispos auxiliares, la personalidad de las comisiones episcopales y su entronque real con el pleno. La unidad dentro de la diversidad de los órganos de la conferencia y la base económica de la misma conferencia».

CONTRADICCION

«Se ha celebrado lo que se llamó asamblea conjunta —ha dicho también el cardenal Tarancón— y se ha convertido para algunos en signo de contradicción. Los obispos hemos dialogado con nuestros presbíteros y hemos dialogado leal, honrada y sinceramente; todos se han visto obligados a reconocerlo, y de ese diálogo ha surgido una orientación que es la que han marcado las deliberaciones de la asamblea conjunta».

«Ahora somos nosotros, los obispos, los que con nuestra misión tenemos el deber de encauzar y de aprovechar, adecuada y felizmente, los muchos elementos válidos que aquel diálogo nos ha ofrecido. No es extraño que por esta razón la atención de muchos, dentro y fuera de España, esté pendiente de nosotros». A continuación indicó que no duda de que este tema, que ha podido presentarse por algunos en un clima de tanto pasional, tendrá en las deliberaciones de los obispos «el ambiente de serenidad que nuestro espíritu sacerdotal y nuestra voluntad decidida al servicio de la Iglesia y al pueblo de España, reclaman».

Finalmente, el cardenal Tarancón se ha referido a otros temas del orden del día de la conferencia, tales como el plan nacional de vocaciones y a la catequesis en España.

Tras el rezo de un responso por los obispos fallecidos de Madrid y Badajoz, ha dirigido unas breves palabras a los obispos reunidos el nuncio de Su Santidad, monseñor Dagaglio: «A los saludos —dijo— quiero añadir los más fervientes votos para que los trabajos de estos días sean fecundos y eficaces, a fin de perfeccionar la obra de renovación de la santa Iglesia».

ESPAÑA EN POCAS LINEAS

concentraron a las doce del mediodía de ayer domingo en la Basílica de Santa Cruz del Valle de los Caídos para rendir un tributo a José Antonio Primo de la Rivera. El acto estaba organizado por los «Círculos José Antonio», con motivo de cumplirse el pasado veinte de noviembre el treinta y cinco aniversario de la muerte del fundador de la Falange en la cárcel de Alicante.

Durante la celebración de la misa en el altar mayor de la Basílica, tuvo lugar la ofrenda de las cinco rosas simbólicas por cada una de las provincias, de una corona de laurel y del vino y el pan para la Eucaristía. Tanto el oficiante como los oferentes de los símbolos resaltaron el sentido de peregrinación religiosa, patriótica y falangista de la concentración en torno a la tumba de José Antonio.

Una vez concluido el acto religioso, los asistentes escucharon a las puertas del templo unas palabras pronunciadas por don Carlos Ruiz, en las que exaltó el significado de la reunión.

Finalizada la alocución, durante la cual los reunidos resistieron el intenso frío y la abundante nieve que caía y se entonó el «Cara al Sol» pronunciando los gritos de rigor.

Falleció doña Ana García Bordell

MADRID, 29. (Pyresa).—Víctima de dolorosa enfermedad, ha fallecido en Zamora doña Ana García Bordell, cuyos restos mortales recibieron ayer, domingo, cristiana sepultura en aquella ciudad. Reciben nume-

rosos testimonios de condolencia sus hijos doña Ester, doña Joaquina y don Tomás Álvarez García, jefe de la división de personal de la Delegación Nacional de Prensa y Radio del Movimiento, persona muy querida entre todos sus compañeros y amistades.

Colocan un explosivo en los sótanos del Ayuntamiento de Eibar

EIBAR, 29. (Pyresa).—A las siete y veinte de la mañana ha hecho explosión un artefacto colocado en los sótanos de la parte trasera del Ayuntamiento, donde está instalado el transformador de energía eléctrica, que ha quedado completamente destruido, dejando sin luz a todo el edificio del Ayuntamiento y el Asilo Hospital.

Junto al lugar de la explosión se encuentran el centro de socorro de urgencia y las dependencias de la Policía Municipal, cuya inauguración está anunciada para mañana, martes, festividad de San Andrés, patrono de la villa. Estos locales no han sufrido más daños que la rotura de cristales.

López de Letona, a U.S.A.

WASHINGTON, 29. (Eje).—Con el fin de mantener contactos con las autoridades oficiales de los Estados Unidos y del sector energético, llegará a finales de esta semana a los Estados Unidos el ministro español de In-

dustria, José María López de Letona.

El ministro español, acompañado del director general de Industrias Siderometalúrgicas y Navales, Carlos Pérez Brício, y del secretario general técnico, Manuel Azpilicueta Ferrer, llegará el día cuatro a Nueva York y viajará posteriormente a Pittsburg y Washington, regresando a Madrid el día diez.

Escrito de los tabaqueros canarios a los Ministros de Hacienda y Agricultura

MADRID, 29. (Pyresa).—Los tabaqueros canarios han hecho llegar a los ministros de Hacienda y Agricultura un escrito en el que solicitan el cumplimiento de los contratos que prevén la compra por parte de las industrias de elaboración de la cosecha producida en dichas islas.

Según se informa en fuentes competentes, la cosecha se cifra en algo más de mil doscientas toneladas recolectadas especialmente en las islas de Tenerife, La Palma y Lanzarote. Aunque la cosecha de tabaco canario representa solamente un dos por ciento del total de España, según datos de la campaña 1968-69, para la elaboración del tabaco existen en el archipiélago unas cien firmas y se importan anualmente unas quince mil toneladas de tabaco en rama.

En la península, la mayor producción se concentra en Extremadura, que en dicha campaña 1968-69 cosechó aproximadamente un sesenta por ciento del total con 15.212,4 toneladas, de las que Cáceres recolectó 14.755,6.

